

Le Village Kerlorson pour les personnes en situation de handicap psychique

Après de nombreuses années de travail et de réflexion, l'Association Espoir 35 ouvre ces jours-ci un village dédié à l'accueil des personnes en situation de handicap psychique : le Village Kerlorson.

Situé à l'entrée de notre ville, rue Mathurin Méheut, en face du Foyer APF-Handas, cet ensemble répond à divers besoins en logements et locaux administratifs : le transfert et l'agrandissement du Foyer de Vie actuel (12 places), la création de 24 logements accompagnés en Résidence d'Accueil ainsi que des espaces d'animations et de loisirs. Le site regroupe également les bureaux du Siège et du SAMSAH (Service d'Accompagnement Médico-Sociale pour Adultes Handicapés) ainsi qu'une antenne SAVS (Service d'Accompagnement à la Vie Sociale).

Le village regroupe les résidents et les professionnels sur un même lieu de vie, pour favoriser l'autonomie des personnes accompagnées. Il se veut lieu de vie et d'échanges, notamment grâce aux nombreuses salles d'activités, afin de favoriser l'inclusion des personnes en situation de handicap psychique dans la société.

L'ÉQUIPE

Une équipe pluridisciplinaire, composée de plus de 30 professionnels du médico-social (chef de service, éducateurs spécialisés, aides médico-psychologiques, infirmiers, aides-soignants, psychologue, psychiatre...) intervient sur la Résidence et le Foyer de vie.

Le siège de l'association, quant à lui, est composé d'une dizaine de professionnels.

L'ENCADREMENT

La présence des professionnels dans les structures et la proximité avec les services permet aux résidents de se sentir en sécurité.

Deux veilleurs de nuit sont également présents et interviennent en cas d'appel téléphonique des résidents entre 19h et minuit. Une maîtresse de maison est présente sur le Foyer de Vie en journée.

Les résidents bénéficient du passage régulier chaque semaine d'auxiliaires à la vie sociale pour l'entretien de leur logement et des parties communes.

UN LIEU CULTUREL ET SOCIAL

Enfin, une grande salle d'activités est mise à disposition des associations culturelles de la ville de Noyal-Châtillon-Sur-Seiche : l'objectif est de faire de ce village, un lieu ouvert aux événements culturels (expositions, concerts, spectacles...) et ouverts aux habitants de la ville ainsi qu'aux résidents du Village Kerlorson.



Village Kerlorson - Espoir 35

2 rue Mathurin Méheut



02 57 87 29 04

Le handicap psychique, qu'est-ce que c'est ?

Dans le handicap psychique, c'est le sens de la réalité et la capacité d'organisation qui sont en cause, comme l'organisation du temps, l'anticipation des conséquences d'un acte, la mémorisation... Les actes de la vie quotidienne deviennent difficiles à gérer. La conscience de ces problématiques peut entraîner un sentiment de culpabilité ou de dévalorisation de soi qui engendre un repli sur soi et une grande vulnérabilité. Les difficultés ont un retentissement sur la motivation, l'autonomie et l'ouverture aux autres.

Certaines personnes sont marquées par une grande fatigabilité, une somnolence, d'autres au contraire, par une agitation. Ce handicap est lié à diverses maladies ou accidents, pouvant survenir à l'adolescence ou à l'âge adulte : psychoses (en particulier schizophrénie), troubles bipolaires et troubles névrotiques graves comme les TOC (Troubles Obsessionnels Compulsifs).



Valérie Le Bouler, adjointe à la communication et à la culture et Henri Nicolle, adjoint à la Solidarité, remettent les dossiers d'accueil de la ville pour les futurs résidents à Gaël Houée, Directeur de la résidence Kerlorson.